

## PROGRAMA DE CAPACITACIÓN INTERNACIONAL "PUNTO DE ENCUENTRO"

A partir del 5 de abril y cada semana, Odema llevará a cabo una serie de encuentros virtuales, en los cuales cada Director de Odema podrá compartir las marcas propias de la mutualidad en su país incluyendo marcos normativos vigentes o en elaboración, así como servicios ofrecidos por las entidades de su país. Contará, para su exposición, de un tiempo aproximado de 10 a 12 minutos. Cada encuentro tendrá una duración de 90 minutos y sus participantes podrán realizar sus aportes en vivo o a través de un video. Luego habrá tiempo para el intercambio libre entre los concurrentes virtuales.

*tualmente a la marca de coordenadas que nos ubican en el espacio afectando un tiempo: se abre allí un tiempo en común y se detiene el tiempo rutinario. Cuando un punto se inscribe, detiene y ofrece un ritmo, marca el ritmo entre palabras y silencios. Precisamente eso es lo que nos ofrece un punto de encuentro: la detención de un tiempo ordinario y la apertura a un tiempo extraordinario en el que un ritmo nos hace oscilar entre voces y silencios; entre quienes toman la palabra y quienes prestan una escucha atenta. Sólo así, se abre allí un intersticio que habilita el encuentro.*

elemento distintivo de las mutuales que sintetiza nociones involucradas en las fuerzas productivas de nuestras entidades: el compañerismo, la comunidad, la cooperación, el compartir. El "Factor C" tamiza y transversaliza la gestión, la tecnología, el trabajo y el financiamiento de las Mutuales, materializando a la solidaridad en nuestras entidades. Vivimos tiempos de fortalecer nuestras redes y, para ello, proponemos un punto de encuentro para reconocernos en el "Factor C" como marca singular de la mutualidad y, así, darle impulso en favor de atender a las necesidades de nuestras comunidades.

**FUNDAMENTACIÓN**  
"Punto de Encuentro" refiere habi-

Nuestro Punto de Encuentro propone reconocernos en el "Factor C", ese

## ASAMBLEA ANUAL DE LA UMM

La Unión Mundial de la Mutualidad /UMM, en cumplimiento a lo establecido por el artículo VII de su Estatuto, realizará con fecha a convenir la Cuarta Asamblea General Ordinaria Anual. El orden del día comprende: 1) Designación de un secretario para asistir al presidente del Comité Intercontinental en la Asamblea. 2) Designación de dos representantes de entidades asociadas para suscribir el Acta conjuntamente con las autoridades de la Asamblea. 3) Consideración del Acta de la Asamblea anterior. 4) Consideración de la memoria y el informe económico-financiero. 5) Medidas adoptadas por el Comité Intercontinental. 6) Fecha y lugar de celebración de la próxima Asamblea General Ordinaria Anual.



# SIN FRONTERAS

BOLETÍN INFORMATIVO DE ODEMA / AÑO 17 - #88 - ENERO/FEBRERO/MARZO 2022



## FALLECIMIENTO DE ROBERTO PAULO PÉREZ FAILLACE

El mutualismo internacional se condeue por el fallecimiento de Roberto Paulo Pérez Faillace, acaecido el 28 de enero del corriente año.

Paulo -así prefería que se lo llamara- era Director Titular de Odema por Brasil y Vicepresidente Primero de la Organización. Era, además, Vocal Titular de la Unión Mundial de la Mutualidad-UMM. A Odema se había incorporado como Director Suplente en la renovación de autoridades durante la Asamblea Anual de abril de 2007.

CONTINÚA EN PÁGINA 02

**PAG. 03**

Foro mundial para una recuperación centrada en las personas

**PAG. 04**

Asamblea Anual de la UMM

NOTA DE TAPA

# FALLECIMIENTO DE ROBERTO PAULO PÉREZ FAILLACE

A partir de entonces trabajó incansablemente desde el Comité Director de la Organización en pos de la unidad del mutualismo continental y su proyección a escala mundial, al punto de ser firmante del acta constitutiva de la UMM.

Abogado de profesión, Pérez Faillace presidía el Círculo Operários Portoalegrense-COPA (al que se vinculó en 2005) y como así también la Federação dos Círculos Operários do Rio Grande do Sul-FCORS, ambos de Brasil.

Comprometido con los principios de la solidaridad, Paulo forjó lazos con entidades de otros países y recorrió el mundo promocionando los valores de la mutualidad, en pos de una sociedad más justa. Afable, conciliador, trabajador, emprendedor, deja entre los integrantes de Odema el más cálido recuerdo y el ejemplo de un dirigente comprometido con los ideales de igualdad social y política solidaria, con una notable su capacidad de trabajo y entrega hacia sus semejantes.

Esta nueva pérdida –que se suma al fallecimiento, en 2021, de Alfredo Sigliano,

artífice de Odema y de la UMM- impactó fuertemente en todo el mutualismo continental, motivando la gran cantidad de mensajes de condolencias provenientes de diversos sectores del mutualismo o vinculados al mismo.

En la Reunión Extraordinaria del Comité Director realizada el pasado 3 febrero, se resolvió, de acuerdo a disposición

estatutaria, que el Vicepresidente Segundo Lic. Edwin Cardona Guisao, Director Titular de Odema por Colombia, asuma la Vicepresidencia Primera. El Lic. Jair de Oliveira asume como Director Titular de ODEMA por Brasil.



## ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE ODEMA

El próximo 29 de abril tendrá lugar la Asamblea General Ordinaria de Odema.

El orden del día incluirá la ratificación o modificación de las entidades ingresantes y dadas de baja durante el ejercicio 2021 y la elección o ratificación de las autoridades que conducirán la Organización en los próximos cuatro años.

## FORO MUNDIAL PARA UNA RECUPERACIÓN CENTRADA EN LAS PERSONAS

Organizado por la OIT, el Foro mundial para una recuperación centrada en las personas reunió a Jefes de Estado y de Gobierno, directores de organizaciones internacionales y de bancos multilaterales de desarrollo, así como a dirigentes de empleadores y trabajadores de todo el mundo para proponer acciones concretas y reforzar la respuesta de la comunidad internacional a la crisis del COVID-19. El Foro –que sesionó de manera virtual- examinó, en particular, las acciones e inversiones necesarias para cumplir con el Llamamiento Mundial a la Acción de la OIT y el Acelerador Mundial del Empleo y la Protección Social.

*“En sus conclusiones se destaca el compromiso renovado para impulsar una recuperación que priorice a las personas.”*

*De este modo, la OIT refuerza su colaboración con varios organismos del sistema multilateral para abordar urgentemente las desigualdades agravadas por la pandemia del Covid-19, dentro y entre los países.*

Odema estuvo representada por, María Rosa Sáenz Saralegui –coordinadora de Comunicación Social- y Alejandra Morandeira –directora del Instituto de Capacitación Mutual “Carlos Castillo”-. A las organizaciones internacionales del más alto nivel sumaron

su apoyo los Jefes de Estado de Alemania, Argentina, Bélgica, Egipto, España, Indonesia, Jamaica, Mozambique, República de Corea, Samoa, Senegal y Suiza.

En la clausura del Foro, el Director General de la OIT, Guy Ryder, destacó “las vulnerabilidades extremas y, de hecho, las desigualdades que existen en el mundo del trabajo”, que, según dijo, fueron puestas de manifiesto por la pandemia, “a veces de forma muy brutal, muy cruel”.

“Tenemos que tomarnos en serio reforzar la resiliencia en nuestras economías, en el mundo. Y eso, creo, requiere que adoptemos estos enfoques integrados para la elaboración de políticas. Realmente no tiene mucho sentido que cada parte del sistema internacional se ocupe de su propio mandato particular de forma aislada de todos los demás, y esta es, por supuesto, la lógica de la coherencia de las medidas”, añadió.

En las sesiones temáticas del Foro se abordaron las cuestiones más apremiantes a las que se enfrenta el mundo del trabajo: el crecimiento inclusivo y el empleo decente, la protección social universal, la protección de los trabajadores y el mantenimiento de las empresas, y la transición justa hacia la neutralidad del carbono. Se cerró con un debate sobre cómo alcanzar una recuperación inclusiva, sostenible y resiliente tras la crisis del Covid-19.



Foro mundial  
para una recuperación  
centrada en las personas

22-24 de febrero de 2022

#ILOGlobalForum



Información detallada en:  
[https://www.ilo.org/global/about-the-ilo/newsroom/news/WCMS\\_837946/lang-es/index.htm](https://www.ilo.org/global/about-the-ilo/newsroom/news/WCMS_837946/lang-es/index.htm)